
第5号様式(第7条関係) 

 

会議録 

会 議 の 名 称 第２回清須市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会 

開 催 日 時 令和５年３月２９日（水曜日） 午後２時から午後２時５０分 

開 催 場 所 清須市役所 南館３階 大会議室 

議 題 

(1) 清須市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画 

アンケートの調査結果について 

(2)  その他 

会 議 資 料 

次第 

清須市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会設置要綱 

清須市高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会委員名簿 

資料１ アンケート調査分析報告書 

公 開 ・ 非 公 開 の 別 公開 

傍 聴 人 の 数 

(公開した場合) 
２人 

出 席 委 員 

時田委員、中出委員、小川委員（副委員長）、後藤委員、瀬尾委

員、中田委員、植松委員、渡邉委員、島野委員（委員長）、田中

委員、山口委員 

欠 席 委 員 戸田委員（オブザーバー） 

出 席 者 ( 市 ) 加藤健康福祉部長 

事 務 局 

【高齢福祉課】 

古川健康福祉部次長兼高齢福祉課長、石田課長補佐兼係長、青山

係長、佐藤主任、安江主事 

【地域包括支援センター】 

柴垣管理者、松岡係長 

会 議 の 経 過 

 

１ 開会 

 

●事務局 

定刻になりましたので、只今から、第２回清須市高齢者福祉計

画・介護保険事業計画策定委員会を開会させていただきます。私

は、本日司会の進行役を務めさせていただきます高齢福祉課長の

古川でございます。よろしくお願い致します。 

本日委員名簿を配付しております。名簿をご覧下さい。福祉団

体の代表者として社会福祉法人西春日井福祉会の中出学様にご



出席いただいておりますが、中出様は令和５年１月の人事異動に

より特別養護老人ホームかもだの里施設長に就任されましたの

で、名簿を変更いたしました。 

本市では「附属機関等の会議の公開に関する要綱」を定めてお

り、本委員会の会議及び会議録は公開となりますので、よろしく

お願いします。 

なお、本日の傍聴人は２名です。 

初めに、島野委員長よりご挨拶申し上げます。 

 

２．あいさつ 

〈島野委員長あいさつ〉 

 

●事務局 

それでは、これ以降の進行につきましては、要綱第５条第３項

の規定により委員長が議長になることになっておりますので、島

野委員長よろしくお願いいたします。 

 

◎島野委員長 

それでは、委員長として議長をつとめますので、よろしくお願

いします。 

 議題に入ります前に会議録署名委員に時田委員と後藤委員の

お二人を指名させていただきますのでよろしくお願いいたしま

す。 

 

３．議題 

 

◎島野委員長 

 それでは、議題に入ります。 

まず、議題１の「清須市高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計

画アンケート調査結果について」、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

●事務局 

＜議題１ アンケート調査概要 及び 介護予防・日常生活介護

圏域ニーズ調査について説明＞ 

 

◎島野委員長 

ありがとうございます。 

只今の説明について、ご意見、ご質問がございましたらお願い

します。 

 

◯渡邉委員 

包括支援センターなどで実施している介護講座など、その場限

りのものではなく、参加者を継続的にフォローするようなもので



あると尚良いと思います。 

ボランティア活動についても、自身の介護が必要になる前に多

くの参加者が集まるよう広く周知していきたいと思っています。 

また、認知症サポーターキャラバンのチームオレンジが講座等

を行って頂いていますが、介護というと認知症のイメージが強い

事から、「近所の方に知られたくない」といった気持ちがあり、

参加するのに抵抗がある方もいます。介護経験者からの相談や意

見を参考にまとめて頂けるとより身近な物に感じられると思い

ます。 

報告書のP.43の、「現在治療中、または後遺症のある病気」に

ついての項目では「高血圧」が最も多くなっており、健康推進課

などと庁舎内で連携を図ることで年齢を重ねる前から食生活の

改善などもできると思います。 

最後に「住民による健康作りの場」など、参加者を増やすこと

が難しく、何かしらの支援して頂けると助かります。 

 

●事務局 

ありがとうございます。これから事業を推進していく中で、介

護者代表としての貴重な意見を参考にさせて頂きたいと思いま

す。 

他課と連携していくことで、より良く支援していけるよう進め

て参ります。 

 

◯田中委員 

アンケート内容について、前回調査と類似の項目については情

報を教えて頂けると今後の計画にも反映しやすいのではないか

と思います。 

 

●事務局 

ありがとうございます。前回と同じ項目もございますので比較

等させて頂きたいと思います。 

 

◯後藤委員 

民生委員の立場から、報告書のP.54の「高齢者福祉サービスの

利用状況・利用意向」の項目にある、「緊急通報システム」や「エ

アコンの補助」、「ショートステイ事業」など、制度そのものを

知らない方が多くいるので、広く周知して理解して頂けるよう市

からも支援して頂きたい。 

 

●事務局 

ありがとうございます。実際に民生委員の皆様に頼っている所

が多く、今頂いた御意見も参考にさせて頂きたいと思います。 

 

 



●島野委員長 

報告書のP.47にある、「地域包括支援センター」や「認知症ケ

アパス」など、まだ多くの方が存在を知らないという中で、必要

な方が制度などを知って頂けるよう医師会の立場からも努力し

ていきたいと思います。 

 

では、次の議題に移らせていただきます。 

議題１の「在宅介護実態調査 及び 介護サービス事業所調

査」、事務局より説明をお願いします。 

 

●事務局 

＜議題１ 在宅介護実態調査 及び 介護サービス事業所調査

について説明＞ 

 

◎島野委員長 

只今の説明についてご意見、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 

◯田中委員 

報告書のP.97にある「サービス事業所調査」の中にある意見で、

「同じ介護度で状態に差を感じる」という意見がありますが、介

護認定審査会の二次判定においては、一次判定をもとに、より介

護の手間が重いか軽いかを判断しています。また、身体の状態は

個々による違いもあり、介護の手間等も異なるため、「同じ介護

度で状態の差を感じる」ことがあってもご理解頂きたいです。 

 

◎島野委員長 

ありがとうございます。その他質問等ございませんか。 

 

事業者様からの意見で、介護人材不足で大変厳しい状況である

ことがわかります。医療や介護に関わる方にはこれからもご理解

とご協力を求めていきたい所であります。 

 

それでは、次の議題に移らせて頂きます。 

 

４．その他 

 

◎島野委員長 

それでは議題２のその他で、事務局から事務連絡をお願いしま

す。 

 

●事務局：スケジュール説明 

多くのご意見をいただき、ありがとうございました。 

令和５年度の策定委員会は、計画策定に関する事をご協議いただ



きますが、年４回の会議を予定しております。 

第１回目は、夏頃を予定しておりますので、よろしくお願いいた

します。 

 

◎島野委員長 

 予定された議題はすべて終了いたしました。皆様からのご意見

をいただきまして、ありがとうございました。それでは、事務局

にお返しいたします。 

 

５．閉会 

 

●事務局 

 それでは、これをもちまして、本日の高齢者福祉計画・介護保

険事業計画策定委員会を終了させていただきます。どうもありが

とうございました。 

 

会 議 の 結 果 会議の経過に示したとおり 

問 い 合 わ せ 先 
健康福祉部高齢福祉課 

０５２－４００－２９１１ 

 

 

 

会議の経過を記載して、その内容に相違ないことを証するためここに署名する。 

 

                  令和５年５月２日 

 

署名委員 時田 榮一 

 

                  令和５年５月２日 

 

署名委員 後藤 憲治 

 


